
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aos dez dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, em ambiente virtual via aplicativo Google Meet, às 

14:00 horas, horário da primeira convocação, foi verificado que não havia o quórum maior que 25%+1, em segunda 

chamada as 14:05h foram abertos os trabalhos do Conselho de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA, em Reunião 

Ordinária, pelo Sr. Wagner de Paiva, Diretor de Meio Ambiente, o qual deu início aos trabalhos de acordo com a pauta 

da reunião. 

 

1. Empossamento dos Conselheiros Nomeados. O Sr. Wagner fez a leitura da Portaria 206 de 03 de 

novembro de 2021 que nomeia os conselheiros para o biênio 2021/2023 para ciência da plenária. 

 

2. Eleição da Mesa Diretora do Colegiado. Foram lidos os artigos 4 e 5 do Regimento Interno do Comdema, 

pelo Sr. Wagner, informando a todos como se dá o processo de eleição. A seguir abriu a palavra a todos os 

conselheiros para que quem quisesse fizesse a candidatura à presidência do conselho para o biênio 21/23. A 

conselheira Silvia Merlo foi a única que se apresentou como candidata, sendo eleita por unanimidade pela 

plenária. A seguir convidou a conselheira Fernanda Marques de Jesus para a vice-presidência do conselho, a 

conselheira Silvia Regina para ocupar a vaga de 1ª Secretária e o conselheiro Wagner Paiva para a vaga de 2º 

Secretário, os quais aceitaram e a plenária confirmou a composição da Mesa Diretora por unanimidade. 

 

3. Nomeação e composição das Câmaras Técnicas – Foi lido, pelo conselheiro Wagner, o artigo 6 do 

Regimento Interno do Comdema que trata da instituição e composição de Câmaras Técnicas e define que 

podem ser criadas câmara temáticas com no mínimo 3 e no máximo 6 conselheiros. A seguir foi sugerida a 

plenária temas para as câmaras técnicas sendo: Fundo Ambiental de Conservação da Qualidade Ambiental; 

Uso e Ocupação do Solo; Educação Ambiental; Fiscalização e Legislação; Recursos Hídricos e foi aberto aos 

conselheiros para se voluntariar a participar da CT. Após as candidaturas e adequações na plenária a 

composição das Câmaras Técnicas ficou da seguinte forma: Fundo Ambiental de Conservação da Qualidade 

Ambiental (CTFMCQA) Fernanda Marques, Flavio Gramolelli, Pedro Pontes, Silvia Merlo e Wagner Paiva; Uso 

e Ocupação do Solo (CTUOS) Alex Pereira, José do Café, Liliana Palhares, Nivaldo Calegari, Rosemeire 

Moreira; Educação Ambiental (CTEA) José Carlos, Marcia Torolio, Samuel Nunes, Sonia Pereira, Vania Nunes, 

Walkiria Nunes; Fiscalização e Legislação (CTFL) Fabio Alves, Pedro Pontes, Rafael Castelli, Rosemeire 

Moreira, Silvia Merlo; Recursos Hídricos (CTRH) Caio Molena, Fabio Alves, Graciela Testa, Rafael Godoi, 

Rosemeire Moreira, Sabrina Lucci. 
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4. Outros – Calendário das reuniões – Foi sugerido pelo conselheiro Wagner a manutenção das reuniões as 

segundas quartas-feiras de cada mês e a conselheira Silvia Santaella sugeriu apresentar um calendário com 

as datas na próxima reunião, ficando então decidido que a reunião de dez/21 será dia 08/12 as 14:00h. 

O conselheiro Rafael Castelli solicitou que fosse apresentado ao novo conselho a lista de pendencias da ultima 

gestão para que se pudesse retomar os trabalhos e cobrar os andamentos daquilo que ainda não está 

concluído. O conselheiro Pedro Pontes solicitou enviar aos conselheiros o regimento interno e alertou a todos a 

questão do limite de faltas conforme regimento. O conselheiro Fabio Alves questionou se o Comdema dispõe 

de um histórico de suas reuniões, conquistas e pendencias e o conselheiro Wagner Paiva informou que no 

fechamento da última gestão foram apresentados estes documentos, os quais serão enviados aos novos 

conselheiros. O conselheiro Celino Coelho apresentou uma iniciativa do CRECI-SP para divulgação através de 

faixas na cidade de campanha contra a venda de lotes irregulares por corretores de imóveis, o qual vai 

oficializar por email ao conselho. Foi relembrado pela presidente Silvia a iniciativa de cada conselheiro plantar 

uma árvore neste inicio de gestão e o conselheiro Wagner Paiva ficou responsável por identificar uma área 

para receber o plantio. O conselheiro Samuel Nunes informou que a Associação Mata Ciliar se compromete 

com a doação de mudas e o conselheiro Carlos Pereira informou que a DAE S.A. dispõe de adubo e bambu 

para tutoramento das mudas. O conselheiro Fabio Alves informou que o municipio está realizando uma obra na 

esquina da Av. João Batista Spiandorelo com a Av. Humberto Cereser e que pode haver uma área pública no 

local para recebimento deste plantio. A presidente Silvia agradeceu aos conselheiros da DAE, pois viu uma 

campanha da DAE sobre conscientização do consumo com o lema “se souber usar não vai faltar” e que a 

empresa melhorou sua forma de se comunicar com a comunidade jundiaiense. 

Foi distribuído o processo 5.047/03 de regularização fundiária para a CTUOS. Nada mais sendo tratado, pela Sra. 

Presidente do Conselho de Defesa do Meio Ambiente, Silvia Merlo, foi encerrada a reunião às 15:36h, e o conselheiro 

Wagner de Paiva, lavrou a presente ata. Fazem parte desta ata os anexos: I – Pauta da Reunião.  Jundiaí, 10 de 

novembro de 2021. 

 

Entidade Membro Nome Assinatura 

Sindicato 
Patronal 

tit.  Liliana Capobianco Palhares Presente 

Entidades 
Comunitárias de 
Bairros 

tit.  Fabio Pereira Campos Alves Presente 

supl.  Rafael de Godoi Presente 

tit.  José do Café Rodrigues Presente 

supl. Rodrigo Pavan Rodrigues Ausente 

tit.  Márcia Moraes Torolio Presente 

tit.  Sílvia Lúcia Vieira Cabrera 
Merlo 

Presente 

supl. Eliana Carbonari Schiozer Presente 

Demais 
Associações 

tit.  Nivaldo José Calegari Presente 

tit.  Sabrina Olivato de Lucci Presente 

supl. José Carlos de Souza Presente 

tit.  Celino Rodrigues Coelho Presente 

supl. Ivair Sebastião Rodrigues Presente 

tit.  Samuel de Oliveira Nunes Presente 



supl. Cristina Harumi Adania Ausente 

tit.  Graciela Silva Carvalho Testa Presente 

supl. Raquel Gomes Valli 
Honigmann 

Ausente 

Organizações 
não 
Governamentais 

tit.  Fernanda Marques Jesus 
Fernandes de Oliveira 

Presente 

supl. Alex Pereira Pinto Presente 

tit.  Flávio Gramolelli Júnior Presente 

supl. Caio Molena Presente 

Esfera 
Municipal 

tit.  Rafael Irineu Castelli Presente 

supl. Carlos Hitoshi Ozahata Presente 

tit.  Vitor Cesar Martins Presente 

supl. Joana Iara de Carvalho Presente 

tit.  Carlos Eduardo Moraes 
Pereira 

Presente 

supl. Rosemeire Aparecida 
Moreira 

Presente 

tit.  Walkíria Plaza Nunes Ausente - Férias 

supl. Adriana Uemori Ausente 

tit.  João Osório Gimenez 
Germano 

Ausente 

supl. Robson Teixeira Neves Ausente 

tit.  Rudislei Santos Ausente 

supl. Anelise Marcos de 
Assumpção Padovani 

Presente 

tit.  Simone Atique Branco Presente 

supl. Jean Michel Araújo Leinthier Ausente 

Esfera Estadual tit.  Thiago Sclifo Zucon Ausente 

supl. Oswaldo Julião Junior Ausente 

tit.  Flávia Regina Pestana Tirlone Ausente 

supl. Bruno Ceneviva Fornazari Ausente 

UGPUMA tit.  Sinésio Scarabello Filho Ausente 

supl. Wagner de Paiva Presente 

UGPS tit.  Daniele Cristina Marques 
Texera 

Presente 
 

supl. Mariana Freire Oliveira 
Martin da Silva 

Ausente 

DAE S/A - Água 
e Esgoto 

tit.  Cristina Katsuco Okano Presente 

supl. José Antônio Ferreira Presente 

CIAS tit.  Hélio Carletti Frigeri Ausente 



supl. Michele Camila Chinellato Presente 

UGISP tit.  Fernando Almeida Muçouçah Presente 

supl. Renato Steck Ausente 

UGADS tit. Katsuscia Deldotti Almeida Ausente 

supl. Heloisa da Graça Buratti Ausente 

FSJ 
UGAAT 

tit. Vania Plaza Nunes Presente 

supl. Silvia Regina Reis Santaella Presente 

Diretoria de 
Ensino Estadual 

tit.  Elisabete Rocha Urtado Ausente 

supl. Carla Zanella Medeiros Ausente 

Polícia Florestal tit.  José Augusto Bravo Ausente 

supl. Juliano Machado dos Passos Ausente 

Divisão de 
Engenharia 
Agrícola do IAC  

tit.  Pedro Sérgio Pontes Presente 

supl. Sônia Elisabete Pereira Presente 

 

Convidados 

Luis Zambon - Diretoria de Apoio a Conselhos 

Juliana de Oliveira de Paula – Coletivo Japy 

 

 



 


